

A Life's Battle Synopsis

1st part: Our family's story

Our father is from Amiens and his worked as a principal quality technician at the French Atomic Energy Commission.

Our mother is from the city of Tunis and worked as an executive assistant at the French Atomic Energy Commission.

They have met at the place of their work and decided to get married and build a family in 1964.

My sister Carole was born in May 19th 1965 in Issy les Moulineaux and is a lawyer.

2nd part: My portrait

I was born in August 18th, 1969 in Saint Maurice in Val de Marne. I spent my whole life in Clamart, a little town of The department Hauts de Seine.

After studying in a commerce school, I worked in different sectors of activity.

3rd part: My story

The education and values our parents instilled in us, have always been built upon respect, tolerance and generosity.

Our rich cultural background made me aware of the importance of sharing and the richness of humanity.

This open-mindedness taught me to be selfless and to love every human being regardless of their nationality, skin color or religion.

I always aspired to live in a world of peace and always hated profoundly the human stupidity.

I believe that my parents' lives, especially my father's, with the tragic events he went through during the World War II (Bombing of the city of Amiens) this has unconsciously shaped my personality, and directed my deep aspirations for a world of peace.

The encounters and my eagerness for a world of justice lead me to give my time to those who surround me.

As it is shown in different aspects such as: Attending different humanitarian projects, and my role as a mediator in my city in order to support the youngsters.

At the age of 25 years old in 1994, I attended a conference entitled, "La Rencontre de l'Etoile et le croissant, The meeting of the Star and the Crescent"

The hope of seeing peace reigning in the Middle East at that time, was for me and still up till now, a dream that I hope one day will become a reality.

Given my experience, I really hope to one day be able to attend

In 2002, I was lucky to become a father of a great little boy, that was a gift from heaven, David. Since he was born and until today, he will forever remain my pride and absolute happiness.

Years later, and precisely in 2005, we had to deal with our parents' sickness and them getting old.

I had to deal with a terrible choice, which was either to look after my parents or to abandon them.

Making this decision was a tough moment in my life, because I knew that no matter what the decision was, my life would have been affected by it.

Honoring one's parents, by cherishing them, protecting them, I tried through my experience, to pay tribute and especially to match the level of the love they have given us from the day of our birth until now.

My determination and my strength were grounded on the decisions that I have made for the family and the impact of this choice on my life.

4th part: The switchover towards a difficult situation

I always have had this willingness and temperament of a winner and of a boxer

In the succession of battles, sometimes we get hit unexpectedly, and we find ourselves facing a sickness, particularly our parents' illness. Our parents who represent the most precious persons in our lives.

We usually tend to think that our parents are eternal, and it will always be possible to see them and share with them our future life.

But time does its work, and sadly everyone is mortal. The illness prepares us from the very start to this fateful stage of a life of a human being.

From 1996 until 2005, our mother health condition had gradually worsened.

From 2005 until 2007, her dependence and disability had become importantly noticeable, requiring a continuous presence.

My parents lived in the fourth floor of an apartment without elevator.

Our mother, since 2005, presented difficulties while moving around her place, as she uses a walker.

She was unable to walk down or up the stairs, and her trips outside our house were assured by the help of a carry chair with two paramedics.

In 2007, my mother's health condition has considerably worsened, as she had during her stay at the rehabilitation clinic, a pulmonary embolism. She lived with nasal cannula and an oxygen concentrator.

Her medical care necessitated checks every three weeks by her pulmonologist, in order to be provided with suitable treatments such as: aerosol, blood gas.

Every time she left the house, I followed the ambulance, and sometimes I accompanied her in the ambulance.

Throughout those moves, I ended up learning and helping the paramedics carrying our mother up and down the stairs to the fourth floor.

After his accident at work in 1974, our father underwent a surgery, during which the doctor introduced a metal fixation to heal the broken tibia. Still, he had difficulties walking.

Over the years, our father's daily life was getting very difficult, when it comes to going outside.

The same year 2007, our father's health problems such as: diabetes, high blood pressure, rheumatism, and it worsened when he was diagnosed with a bladder cancer.

Within a relatively short period, my sister and I found ourselves alone facing our parents' lives with their illnesses.

Firstly, I intervened by helping them, by doing all the households tasks. Secondly, by accompanying them during their visits at the doctors'.

In the context of this situation, I had to intervene in order to give them the maximum relief, and to avoid leaving them in difficulties, isolation and suffering.

My sister supported us actively on the financial level, to manage the homecare and the well-being of our parents. Our goal was to do everything we could to ease their suffering in the view of the deterioration of their health.

After that, I had to deal with another problem, to deal with the city hall, to find another apartment that is more suitable to the disability of my parents. Seeking simpler ways of more suitable devices to the disability of our parents, was one of my priorities.

To simplify life, to adapt to the disability, to better ease the pain and to principally be there with them, that was my mission.

I started inquiring with health professionals to do adapted purchases to their needs such as: adapted utensils, the installation of a new shower system, booster seat, anti-slip mat, handles, electric wheelchair. Then, by necessity and given the complexity of the situation and of their health condition, I had to enlarge the field of my skills.

Given the size of the task, I find myself becoming a caregiver, assistant-nurse. I have been initiated to the art of homecare.

The more we move in the time, in the follow-up, in the care and the support, the more my parents' health problems got more complicated, mainly the part related to my mother medical care.

I had to learn from specialists, paramedics how to develop my knowledge in all the aspects related to health, in the only purpose of looking after my parents' health and well-being.

5th part : Total investment

This endless battle was a battle of every day, every week, every month, every year, against oneself.

My last will is to dig deep within myself, to get stronger to avoid weakening and to better look after our parents.

The peak of my investment was the time when we were about to lose our mother in 2011. She fell into a coma, and she spent one year in intensive care unit.

After ten months of hospitalization, and for the continuity of the treatment, the national health insurance has decided to stop our mother medical care, given the expensive daily costs.

After a meeting with health professionals of the the hospital and my entire family, the equation was too simple, either our mother returns to her place facing the unknown and the difficulties that this may lead to, like the complexity of her health condition, or to an

unavoidable death, in a hospital that had neither the experience, nor the means in a hospital like the one where our mother was hospitalized during one year

During her hospitalization, our family went through an absolute hell. My entire family and an exceptional friend Reinette, were all mobilized the whole day, 7days/7 during the entire period of hospitalization. It was Impossible to abandon our mother. We have done every possible thing to never neglect her.

Returning to the house was an obvious thing. No matter the sacrifices, we have taken the heavy responsibility of taking care of my mother at home.

Prior to that, we had to form ourselves, my father, Laëtitia (a hired caregiver) and myself to get the necessary certificates from pulmonary diseases specialists at Bligny Hospital, in order to do some precise medical gestures: tracheal aspirates, ventilation Elisée 150.

Those certificates were required for our mother's return to her home in order to take of her medically. Without this formation and the number of persons trained for that matter, it was impossible for the hospitalization at home, to have the responsibility of our mother's return to her house.

After she finished her long hospitalization in June 2012, our mother has become quadriplegic, tracheotomized with a speaking valve, and a tube into the stomach.

6th part : The transition from the son to the caregiver

It is from the moment she returned home that I had to invest my time entirely with specialists and nurses, to acquire notions, medical gestures such as: cannula changes, and to know other emergency intervention gestures.

I had to learn notions of cardiology, , pneumology, dermatology, gastroenterology. My daily task was to control the laxatives to prevent constipation.

I had to do if necessary and thanks to the gastroenterologists advice, enemas using gastrostomy tubes, to avoid intestinal obstruction.

I had to monitor the respiratory status by making some tracheal samples, treat if necessary pulmonary infections with the pulmonologist, the biologist and the family doctor.

I had to monitor hydration, nutrition and especially to verify the components of the blood panel, to make sure with the biologist and the family doctor that everything was normal.

I had to monitor and treat if necessary, skin problems thanks to the experience of the dermatologist and the nurse. It happens sometimes with the help of the family doctor, to coordinate all the specialists and caregivers, to better ensure our mother's medical care when other pathologies appeared.

7th part: Deepening my medical knowledge

Six years (2005-2011) that we spent looking after our parents and mostly after our mother, during these years our mother's condition sadly worsened.

Every day was becoming a real life battle. As so many health professionals would say, I don't only do the home care, I do as well keep our mother alive since 2011.

In front of this extreme situation, I had permanently to struggle with my father to keep alive the most precious being in our lives: Our mother. I wanted to know everything in the medical realm, paramedical, but also about everything related to medical equipment to anticipate and avoid complications.

One must be very efficiently knowledgeable about the control tools, equipment and medical follow-up and the management of the daily...

The knowledge of medicines, treatments, samples and analyses, were very fundamental while looking after our mother's health.

I had a daily relation with the family doctor, specialists, pharmacists, nurses, specialized technicians and paramedics.

The more I move on in time and the follow up of the care, the more her pathology gets complicated, and the more I developed knowledge in other health fields, in the hope of making our mother's health better.

I happened to face some very complex situations regarding my mother health condition, the reason that I had to draw on the expertise of intensive care physicians and surgeons.

I have been so many times in the intensive care and gastroenterology units at Percy Hotel.

Over the years, Dr. BERRISSOUL, (pulmonologist), Dr. BERRISSOUL (dermatologist), Dr. SEBANE (pharmacist), Mr. KOUMANE (Respiratory technician), were the persona who accompanied me.

I learnt a lot with Dr. BERRISSOUL Elisabeth, about the skin treatment, skin lesions and mycoses, the utility of the application of different creams and bandages.

Finally, with Dr. MARCHERAS, a biologist, I learnt a lot about the analyses of blood tests and the treatment of infections, how to analyze an antibiogram, and as well when and how to use antibiotics.

With Nestlé Home care, I learnt with the help of nutritionists, the basic principles of enteral nutrition.

With that experience, I managed to adapt the nutritional dosing and hydration based on our mother daily health state.

Gradually, I put together a logbook with a classification of different treatments in function of different pathologies. I completed my formation on internet, by searching and learning from medical books and nursing books.

Year by year, I found myself becoming a specialist to keep my mother alive. We start to analyze like a life photographer and to invest thoroughly and profoundly in the medical field

From that moment on, my fight for my family started to make sense. It is then that I started to face with adequate weapons, the illness, the pain and the loneliness of our parents. It is at that moment when I started to win progressively those battles.

8th part: Conclusion

It is a choice that I have made out of love for my parents.

It is true that I had put my life on hold for more than 16 years, to look after my parents at their own place.

For my own part, it is a fair return given to the things, based on the courage and the love they have shown us for my sister and myself, despite the suffering they endured on a daily basis to struggle to stay alive.

This has been a battle of a part of my life that still goes on until today. This battle of keeping our mother alive, is a continuation of the dedication shown by our father, out of love for our mother.

Finally, I promised my father when he was still alive, to talk about our story and denounce one day the dysfunction regarding the solitude and the isolation of families facing difficulties on a daily basis, when it comes to the medical charge and the homecare for elderly.

Today, I hope that this documentary will honor the promise I made to our father.

Laurent BOY

To the memory of our father

Le combat d'une vie Synopsis

1ère partie : Histoire de notre famille

Notre père est natif de la ville d'Amiens et a effectué toute sa carrière au sein du commissariat à l'énergie atomique, en qualité de technicien principal.

Notre mère est native de la ville de Tunis et a travaillé au commissariat à l'énergie atomique, en qualité de secrétaire de direction.

Ils se sont rencontrés sur leur lieu de travail et ils ont décidé de se marier et de fonder une famille, en 1964.

Ma sœur, Carole, est née le 19 mai 1965 à Issy les Moulineaux, et exerce la profession d'avocat.

2ème partie : Mon portrait

Je suis né le 18 août 1969 à Saint Maurice dans le Val de Marne.
J'ai passé toute ma vie à Clamart dans une petite ville des Hauts de Seine.
Après des études dans une école de commerce, j'ai travaillé dans différents secteurs d'activité.

3ème partie : Mon histoire

L'éducation et les valeurs que nos parents nous ont inculquées, ont toujours reposé sur le respect, la tolérance et la générosité.

Notre métissage culturel m'a fait prendre conscience de l'importance du partage et de la richesse de l'humanité.

Cette ouverture d'esprit m'a permis d'être altruiste et d'aimer l'homme quelque soit sa nationalité, sa couleur de peau ou encore sa religion. J'ai toujours aspiré à un monde de paix et toujours eu une profonde aversion envers la bêtise humaine.

Je pense que le vécu de nos parents, principalement notre père, avec le drame qu'il a vécu durant la deuxième guerre mondiale (bombardement de la ville d'Amiens et réfugié de guerre) a inconsciemment influé sur ma personnalité, et orienté mon aspiration profonde pour un monde de paix.

Mes rencontres et ma soif de justice m'ont conduit à donner du temps à mon prochain.
En témoigne ma participation à des projets humanitaires et mon rôle de médiateur pour ma ville dans le but de soutenir la jeunesse.

A l'âge de 25 ans en 1994, ma présence à une conférence à PARIS sur le proche orient, intitulée : « la rencontre de l'étoile et le croissant » a bouleversé ma vie.

L'espoir de paix qui régnait au proche orient à cette époque a été pour moi et jusqu'à ce jour, un rêve qui j'espère deviendra réalité.

De par mon vécu, j'espère pouvoir participer un jour, à l'organisation d'une rencontre entre les deux frères.

En 2002, j'ai eu la chance d'être papa d'un magnifique petit garçon qui a été pour moi un cadeau du ciel, David.

Depuis sa naissance jusqu'à aujourd'hui et pour toujours, il est et restera, ma fierté et mon bonheur absolus.

Des années plus tard, plus précisément en 2005, nous avons été confrontés à la maladie et au vieillissement de nos parents. J'ai dû faire face à un choix terrible, à savoir m'occuper de mes parents ou les abandonner.

Cette prise de décision a été un moment très pénible dans ma vie, car je savais, quelque soit la décision prise, ma vie future allait en pâtir.

En honorant nos parents, en les chérissant, en les protégeant, j'ai essayé au travers de mon expérience vécue, de rendre hommage et surtout d'être à la hauteur de l'amour, qu'ils nous ont donné, depuis notre naissance jusqu'à ce jour.

Ma détermination et ma force de caractère, ont eu raison, disons-le, des décisions prises pour ma famille et de l'impact de ce virage sur ma propre vie.

4ème partie : Le basculement vers une période difficile

J'ai toujours eu cette volonté et ce tempérament de gagnant et de boxeur, de ne pas lâcher et de me battre jusqu'au bout.

Or, parmi les successions de batailles, il nous arrive parfois des coups durs, comme de se retrouver face à la maladie, et notamment celle de nos parents, qui représentent les êtres les plus chers de notre vie.

On pense souvent que nos parents sont éternels, et qu'il sera toujours possible de les voir et de partager avec eux notre vie future.

Mais le temps fait son travail, hélas tout le monde est mortel, et la maladie nous prépare d'emblée, à cette phase fatidique de la vie d'un être humain...

En 1996, puis jusqu'à 2005, l'état de santé de notre mère s'est dégradé progressivement.

De 2005 à 2007, l'état de dépendance et d'handicap de notre mère est devenu de plus en plus important, nécessitant une présence constante.

Mes parents vivaient dans un appartement au quatrième étage sans ascenseur.

Notre mère, depuis 2005, présentait des difficultés pour se déplacer à son domicile, puisqu'elle se déplaçait en déambulateur.

Elle ne pouvait plus descendre les escaliers, et ses déplacements vers l'extérieur, s'effectuaient par le biais d'une chaise portoir avec deux ambulanciers.

En 2007, l'état de santé de notre mère s'est considérablement dégradé puisque qu'elle a eu durant son passage en clinique de rééducation, une embolie pulmonaire.

Elle vivait avec une lunette dans chaque narine, avec un concentrateur d'oxygène 24 heures sur 24.

Sa prise en charge médicale nécessitait des visites toutes les trois semaines chez son pneumologue pour obtenir des traitements adaptés (aérosol, gaz du sang.)

A chaque sortie, je suivais la voiture des ambulanciers, ou parfois j'étais avec elle dans l'ambulance.

Au fil des déplacements, j'ai fini par me former et aider les ambulanciers, à descendre et à monter notre mère au quatrième étage.

Notre père, depuis son accident du travail en 1974, date à laquelle, le chirurgien avait introduit une tige en métal à vie, pour consolider son tibia, avait des difficultés pour marcher.

La vie au quotidien pour notre père, en ce qui concernait ses déplacements vers l'extérieur, était de plus en plus pénible pour lui, au fil des années.

Cette même année 2007, des problèmes de santé de notre père (diabète, hypertension, rhumatisme) se sont amplifiés avec un cancer de la vessie.

En un temps relativement court, ma sœur et moi moi-même, nous nous sommes retrouvés seuls du jour au lendemain, avec nos deux parents malades.

J'ai dû intervenir dans un premier temps pour les aider, à participer quotidiennement aux tâches ménagères, l'achat des courses et des médicaments, et dans un deuxième temps, les accompagner lors de leurs déplacements, chez les différents médecins.

Au regard de la situation, j'ai dû intervenir comme je pouvais, pour les soulager au maximum afin d'éviter de les laisser dans la difficulté, l'isolement et la souffrance.

Ma sœur participait activement sur le plan financier pour la gestion du maintien à domicile et sur le bien-être de nos parents.

Notre objectif était de tout faire pour les ménager et les soulager au maximum compte tenu de la dégradation de leur état de santé respectif.

J'ai dû, par la suite, mener un combat très difficile, auprès de la mairie, pour trouver un autre appartement plus adapté aux handicaps de mes parents.

La recherche de la simplification de dispositifs adaptés aux nouveaux handicaps de nos parents était l'une de mes priorités.

Simplifier la vie, s'adapter au handicap, soulager au mieux les douleurs et surtout être là avec eux à toute épreuve, telle était la mission que je me suis confiée.

J'ai commencé à me renseigner auprès de professionnels de santé pour effectuer des achats adaptés, pour le confort du quotidien de mes parents, tel que l'achat de couverts adaptés, l'installation d'un nouveau système de douche, de rehausseur de toilettes, de tapis anti dérapant, de poignets de maintien, de fauteuil électrique....

Puis, par la force des choses et devant la complexité de la maladie de chacun, j'ai dû élargir mon champ de compétence.

Face à l'ampleur de la tâche, je me suis retrouvé de fait, auxiliaire de vie, aide-soignant malgré moi. Je me suis initié en somme à l'art du soin à domicile.

Plus nous avançons dans le temps et le suivi et l'accompagnement au soin, et plus les problèmes de santé de nos parents devenaient complexes, principalement pour la prise en charge de notre mère.

J'ai dû par la force des choses, apprendre auprès des spécialistes, paramédicaux, à développer mes connaissances dans tous les domaines de la santé, dans l'unique but de m'occuper au mieux du bien être de la sante de notre mère et de notre père.

5 ème partie : Investissement total

Cette lutte sans fin est une lutte de chaque jour, de chaque semaine, de chaque mois, de chaque année, contre soi-même.

Mon ultime volonté est de puiser au plus profond de moi même, les forces encore et encore, pour ne jamais flancher pour prendre soin au mieux de nos parents.

Le pic de mon investissement fut la période où nous avons failli perdre notre mère en 2011.

Elle est tombée dans le coma, puis a été hospitalisée pendant un an en réanimation et en soin de suite.

Après dix mois hospitalisation, la caisse primaire d'assurance maladie a décidé d'arrêter la prise en charge médicale de notre mère au regard des coûts journaliers, pour la continuité des soins.

Après une réunion avec le corps médical de l'hôpital et toute ma famille, l'équation était simple, soit notre mère retournait à son domicile avec toutes les inconnues et les difficultés que cela pouvait engendrer, sur la complexité de la prise en charge son état de santé, ou soit une mort certaine, dans un hôpital n'ayant pas ni l'expérience, ni les moyens comme l'hôpital, ou notre mère avait été hospitalisée pendant un an

Durant toute l'hospitalisation de notre mère, notre famille a vécu l'enfer.

Toute ma famille et une amie exceptionnelle, REINETTE, était mobilisée, toute la journée 7 jours sur 7 durant toute la durée de son hospitalisation.

Il était impossible de quitter notre mère.

Nous avons tout fait pour ne jamais l'abandonner.

Le retour à domicile était une évidence. Peu importe les sacrifices, nous avons pris la lourde responsabilité de la gestion de l'état de santé de ma mère à domicile.

Au préalable, nous avons dû nous former, mon père, moi-même et Laetitia (une auxiliaire de vie recrutée) pour obtenir des certificats de spécialiste en pneumologie de l'hôpital de Bligny pour effectuer des aspirations trachéales, utiliser la ventilation Elysée 150. Ces certificats étaient requis pour le retour à domicile de notre mère.

Sans cette formation et sans le nombre de personnes formées requises, il était impossible pour l'hospitalisation à domicile, de prendre la responsabilité du retour à domicile de notre mère.

A la sortie de sa longue hospitalisation en juin 2012, notre mère s'est retrouvée tétraplégique, trachéotomisée, avec une canule de phonation et une sonde dans l'estomac.

6ème partie : Le passage du fils au soignant

C'est à partir de son retour à domicile que j'ai dû m'investir totalement avec les spécialistes et les infirmiers, pour acquérir des notions et des gestes médicaux, comme le changement de canule, et connaître les gestes de l'intervention d'urgence.

J'ai dû apprendre des notions en cardiologie, pneumologie, gastroentérologie, dermatologie.

Mon quotidien était une gestion des laxatifs pour éviter toute constipation.

Je devais effectuer si nécessaire, grâce aux conseils du gastroentérologue, des lavements par la sonde de gastrotomie, pour éviter l'occlusion intestinale.

Je devais surveiller l'état respiratoire en effectuant si besoin des prélèvements trachéales pour analyser, voir traiter, les infections pulmonaires avec le pneumologue, le médecin traitant et le médecin biologiste.

Je devais surveiller l'hydratation, la nutrition et surtout vérifier les composantes des bilans sanguins, pour m'assurer avec le médecin biologiste et le médecin traitant que tout était normal.

Je devais également surveiller et traiter si nécessaire, des problèmes cutanés grâce aux conseils et l'expérience du dermatologue et de l'infirmière.

Il m'arrivait quelques fois, avec le médecin traitant, de coordonner tous les spécialistes et les soignants, pour assurer au mieux, la prise en charge médicale de notre mère, lorsqu'apparaissait plusieurs pathologies.

6ème partie : Approfondissement de mes connaissances médicales

Les six années passées (2005-2011) à nous occuper de nos parents et en grande partie de notre mère, était hélas l'évolution inexorable de sa maladie.

Chaque jour devenait pour moi, un véritable combat pour la vie. Comme disent plusieurs professionnels de santé, je ne fais pas seulement du maintien à domicile mais un maintien en vie de notre mère depuis 2011.

Face à cette situation extrême, j'ai dû en permanence me battre pour maintenir en vie l'être le plus cher à nos yeux avec notre père. J'ai voulu tout connaître au niveau médical, paramédical mais également au niveau du matériel pour anticiper et éviter les complications.

Il faut être performant sur la connaissance des outils de contrôle, sur le matériel, sur le suivi médical, sur la gestion des consommables.

La connaissance des médicaments, des traitements, des prélèvements et analyses, était primordial pour veiller à l'état de santé de notre mère. Mon rapport avec le médecin généraliste, les spécialistes, les pharmaciens, les infirmières, les techniciens spécialisés les paramédicaux étaient quotidiens.

Plus j'avancais dans le temps et le suivi et l'accompagnement au soin, et plus la pathologie se complexifiait et plus je développais mes connaissances dans tous les domaines de la santé, dans l'unique but, veiller à l'état de santé de notre mère.

Il m'est arrivé de me retrouver confronté face à des situations complexes sur la gestion de l'état de santé de notre mère et pour cela j'ai dû faire appel aux compétences de réanimateur et de chirurgien.

Je me suis rendu, à plusieurs reprises, dans des services de réanimation et de gastroentérologie de l'hôpital PERCY.

Au fil des années, Monsieur BERRISSOUL, (pneumologue), Madame BERRISSOUL (dermatologue), Monsieur SEBANE (pharmacien), Monsieur KOUMANE (technicien respiratoire), sont les personnes qui m'ont accompagné.

J'ai beaucoup appris à leur côté et notamment, avec le Docteur BERRISSOUL Elisabeth, le soin de peau, les soins cutanés, le traitement des lésions cutanées et des mycoses, l'utilité et l'application des différentes pommades et pansements.

Enfin, avec Monsieur MARCHERAS, médecin biologiste, j'ai énormément appris sur l'analyse des bilans sanguins et le traitement des infections, et comment analyser un antibiogramme et enfin, quand et comment utiliser des antibiotiques.

Avec la société Nestlé Homecare, j'ai appris, par le biais des nutritionnistes, les rudiments de la nutrition entérale.

Avec l'expérience, j'ai réussi à adapter le dosage nutritionnel et l'hydratation en fonction de l'état de santé journalier de notre mère.

Progressivement, j'ai constitué un journal de bord avec un classement relatif aux différents traitements en fonction des différentes pathologies.

J'ai complété ma formation sur internet, en me documentant sur des livres de médecine et de soins infirmiers.

D'année en année sans m'en rendre compte, je me suis spécialisé pour maintenir notre mère en vie. On se met à analyser comme un photographe de la vie et à investir le terrain médical de manière plus poussée.

Dès cet instant, mon combat pour ma famille a commencé à prendre du sens.

C'est à ce moment-là que je me mets à affronter, avec les armes adéquates, la maladie, la douleur, la solitude de nos parents, c'est là que je commence à gagner des batailles progressivement.

7eme partie : Conclusion

C'est un choix que j'ai fait par amour pour nos parents.

Il est vrai que j'ai mis ma vie en suspens pendant plus de 16 ans, pour m'occuper de nos deux parents et pour qu'ils puissent vivre leur vie chez eux.

Mais pour ma part, c'est un juste retour des choses, au regard du courage et de tout l'amour qu'ils nous ont témoignés à ma sœur et moi-même, en dépit de la souffrance qu'ils enduraient au quotidien à se battre pour rester en vie.

Cela a été le combat d'une partie de ma vie que je continue à mener encore aujourd'hui...
Ce combat, mon combat pour le maintien en vie de notre mère, s'inscrit dans la continuité et du dévouement dont a fait preuve notre père, par amour pour notre mère.

Enfin J'ai fait la promesse à notre père, de son vivant, de parler de notre histoire et de dénoncer un jour, les dysfonctionnements vis à vis de la solitude et de l'isolement des familles face aux difficultés du quotidien pour la prise en charge médicale du maintien à domicile des êtres chers. Aujourd'hui, j'espère que la réalisation de ce documentaire honorera la promesse que j'ai faite à notre père.

Laurent BOY

A la mémoire de notre papa